

Note après mission d'appui au renforcement de la mise en œuvre de l'interconnectivité transit au bénéfice de la Direction générale des douanes et des droits indirects (DGDDI) du Tchad.

Du 13-22 décembre 2022, AFRITAC Centre a organisé une mission à N'Djamena afin d'appuyer la DGDDI dans le développement d'une stratégie pour interconnecter son système douanier (SYDONIA) avec ceux des administrations sœurs dans la région CEMAC (Cameroun et RCA), et éventuellement aussi ceux du Soudan, du Niger et le Nigeria. Ceci permettra aux Douanes interconnectées de gérer ensemble les opérations de transit régionales par le biais d'une seule déclaration de transit et d'une seule garantie.

A cet effet, les cadres de la DGDDI, les équipes opérationnelles en charge de la gestion des transits douanier auprès des bureaux de douane frontaliers, ainsi qu'un ensemble de transitaires et commissionnaires en douane, ont été sensibilisés au Système Interconnecté des Marchandises en Transit (SIGMAT). SIGMAT est déjà utilisé dans certains pays d'Afrique occidentale et fournit des procédures et des échanges de données standardisés qui contribuent à la facilitation des échanges et à la sécurisation des droits et taxes suspendus pendant les opérations de transit.

A l'issue de la mission, des recommandations pratiques ont été formulées pour le développement et la mise en œuvre progressive de l'interconnectivité, basée sur une approche stratégique et les priorités de la Douane tchadienne. Ces recommandations permettront également de renforcer le dispositif existant en matière de transit et de réaliser l'interconnexion transit en étroite coordination avec la migration sur SYDONIAWorld et son déploiement déjà en cours.